
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8 月 15 日、77 回目の終戦記念日を迎えました。これからを生きる子どもたちの未来が平和で

あることを願わずにはいられません。 
 
本校では、総合的な学習の時間に SDGs をテーマとした学習を行っています。SDGs とは

「Sustainable Development Goals」の略称で、日

本語では「持続可能な開発目標」と訳されます。SDGs

は、2016 年から 2030 年の 15 年間で達成すべき

「世界共通の目標」として、貧困・エネルギー・環境・

平和など 17 種類の目標が提示されています。 

学習の中で生徒達は、「みんなでつくる SDGs 人生

ゲーム」に取り組みました。17 の目標を意識し、み

んなですごろくのマスを作りながら、友達の視点や

考え方を共有するという内容です。マスの中身を見

てみると、「世界中に井戸や水道を整備する」、「ゴミ

をポイ捨てしておこられる」、「ガスさくげんのため、

車を使わなくなり売った」、「学校がない地域のために募金する」など、さまざまな視点で記入され

ています。子どもたちはこれからの学びの中で、これらのことに対する考えをより深めたり、実生

活に反映させたりする力を身に付けていく必要があります。行動に起こすということはハードルが

高く、誰にでもできることではありません。きちんと考えているだけでもいい、日々の暮らしの中

で積み重ねていることを小さなことと恥じないで、学びを続けてほしいと願います。 
 
私も 30 代の頃に、カンボジア、エチオピアなどの国を訪ねて子どもたちとふれ合い、彼らの暮

らしを通して日本での生活を見直すというようなことをしていました。その中で、現地の子どもた

ちが学校に行けるように支援している NGO や青年海外協力隊の方とお話をする機会がありました。

訪ねた地域は共通して貧困の問題を抱えており、その背景には戦争や内戦がありました。 

フィリピンを訪ねた時のことです。帰国直前に NGO の日本人スタッフとお話をする機会を得ま

した。同行していた方が「フィリピンの子どもたちの笑顔ってとてもいいですね」と言った瞬間、

それまで穏やかだった日本人スタッフの方の表情がこわばりました。「家にいたら家族がいて、外

に出たら友達がいて、笑顔があって当たり前じゃないですか。日本の子どもたちはどうです。」と声

を絞り出されました。「当たり前」という響きが今も頭から離れません。人は時に「当たり前」のあ

りがたみや重みを忘れ、「これまで以上」を強く欲し過ぎることがあります。子どもたちが生きるこ

れからの時代は、「予測困難」という表現をもって言われます。しかし、「あなたがいてくれるから

私は幸せです」という「当たり前」だけは変わらずにあってほしいと思います。 

 

江別市立大麻東中学校 学校だより 

りょう    せん 令和４（2022）年度 第６号 

令和４年８月 31日発行 校長 佐藤 貢 

https://www2.ebetsu-city.ed.jp/oasahigashi-jh/ 

校長 佐藤 貢 

Ｐ１ 

教育目標 未来を切り拓く生徒の育成 ～共に学び 支え 鍛え合う～ 

 



 

２６日間の夏季休業が終わり、８月１７日（水）から前期後半が始まりました。夏休み明け集

会は、大声を出す場面をつくらず、換気を十分に行いながら、体育館で行いました。 

夏は日頃から練習に打ち込んでいる成果を発揮する様々な機会があります。集会の中ではたく

さんの伝達表彰（下に記載）と報告会が行われ、表彰者は大きな拍手を受けました。また、生徒

会長挨拶で土棟さんは自身の吹奏楽部での経験を通して感じた「楽しむことの大切さ」を語り、

学級の一体感が増す学校祭の取り組みに向けて、「楽しむところは楽しみ、まじめなところはまじ

めに」と呼びかけました。 

 ～各種大会で輝く！～ 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■元気な顔がそろった夏休み明け集会 ‐ 前期後半の活動が始まる     

吹奏楽部は目標としていた金賞

には届かなかったのですが、当日

演奏をお聴きになった方から、学

校にお手紙が届きました。子ども

達にとっても、指導してきた顧問

にとっても、励みになるとても嬉

しいお便りでした。抜粋して紹介

させていただきます。 

 

「大麻東中学校の演奏は、しなや

かな歌心があり非常に物語を感じ

る演奏で、感動いたしました。コ

ンクールという性格上、バラン

ス、音質、色彩感等も細かくチェ

ックされるため、生徒たちの望ん

だ審査結果とは若干違ったかもし

れません。しかし間違いなく客席

に気持ちの届いた名演でした。奏

でる生徒の気持ちが素直で純粋で

ないと、このような演奏はできな

いと思います。素敵な６分間をあ

りがとうございました。」 

〈中体連全道大会〉           (敬称略) 
■バドミントン   

○○ ○○（男子シングルス） ベスト８ 

○○ ○○・○○ ○○（女子ダブルス） １回戦敗退 

■体操・新体操  

  ○○  ○○（新体操男子個人） 

個人総合第２位 

種目別ロープ第２位、クラブ第３位 

○○ ○○（体操二部男子個人） 入賞ならず 

〈コンクール〉 
■吹奏楽部（部長：○○ ○○） 

 北海道吹奏楽コンクール札幌地区予選 銀賞 

〈各種大会〉 
 ■「少年の主張」大会   

○○ ○○  石狩地区大会 最優秀賞 

★全道大会でも最優秀賞(北海道知事賞)受賞決定。９

月２日にかでる 2･7で開催される「北海道青少年育

成大会」で授賞式が行われます。 

★全国大会(Web開催)への推薦が決まりました。 

 ■バドミントン全日本ジュニア南北海道予選会 

○○ ○○ 第２位 ★全国大会(９月北九州市)出場。 

 ■バドミントン江別市民体育大会 

  ○○ ○○ 中学男子２年シングルス第１位 

○○ ○○ 中学女子２年シングルス第１位 

○○ ○○ 中学男子１年シングルス第１位 

○○ ○○・○○ ○○ 中学女子ダブルス第２位 

  ○○ ○○・○○ ○○ 中学男子ダブルス第３位 

○○ ○○・○○ ○○ 中学男子ダブルス第３位 
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夏休み中に入って間もなくの７／25(月)・26(火)に小学６年 

生が中学校に登校し部活動体験を行いました。興味を持っている 

部活動の様子を見て実際に体験してみる中で、中学校入学後のイ 

メージを膨らませていました。教える側の中学生にとっても、よ 

い経験になりました。 

                  夏休みが明けて８／23(火)には、大麻東中学校区の特別支 

援学級をオンラインでつなぎ、「ふれあい meet」と題した合 

同レクを行いました。中学生が司会進行をしてクイズを出題 

し、みんなで声を合わせてカウントダウンで盛り上げ、小学 

生も大喜び。喜ぶ小学生を「かわいいなぁ」と目を細める中 

学生。大成功のレクでした。 

７／２１(木)に江別市政策推進課が主催す

る「えべつ未来づくりミーティング」が開か

れ、本校からは生徒会書記長の○○さんが参

加しました。市内中学校から代表１名ずつが

参加し、次期「江別市総合計画」の策定に向け

て中学生の視点でまちづくりについて意見を 

交流しました。                                         

日常の登下校で感じる通学路の課題、自分た 

ちが考える江別の強み、 

発展させる方向性など 

について、それぞれが 

力強く考えを述べてい 

ました。 

■1年生が食育学習 
自分の健康を自分で守るために 

 

 
８／２４(水)に市内栄養教諭に来校していた

だき、「成長期に良い食習慣を身につけよう」と

いう内容で、１年生の食育授業を行いました。 

成長の盛んな中学時

代に必要な栄養を取

れず体の成長が遅れ

ると、あとで取り戻す

のは難しいというこ

とを学び、自分の健康 

づくりに取り組む意欲を高めました。 

■えべつ未来づくりミーティング 
中学校代表者が江別のまちづくりを話し合う 

■小中一貫教育 小学生の部活動体験／特別支援学級ふれあいmeet 

■2年生家庭科の授業を 

    地域ボランティアがサポート 
市内栄養教諭による授業 

 

 

■美術部が制作  

華麗なスローガン看板 完成！ ８／２３（火）・２４(水)の２年生家庭科の

授業を、３名の地域ボランティアの方がサポ

ートしてくださいました。ミシンがけをする

時間に複数の支援の手があるとありがたいと

いう本校の要望に、学校支援地域本部を通し

て応えてくださった皆さんです。ミシンを扱

う機会が少なく戸惑う生徒が多い中、丁寧に

対応していただき、素敵な“刺し子ふきん”が

完成しました。 

夏休み中に仕上げ段階に入っていた看板が

完成、生徒玄関前に設置されました。今年の

生徒会スローガンは「叶（かなえ）～開け 

輝け 未来の扉～」。「目指すべき大麻東中の

理想像を創ろう、叶えよう。困難に立ち向か

って輝かしい未来を信じ、自分たちの行く道

を確保しよう。」（生徒会報より）という意味

が込められています。 
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日 曜 行  事 給食 

１ 木  ○ 

２ 金 市内中体連新人戦① 

職員室入室制限～9/9 

× 

３ 土 市内中体連新人戦②  

４ 日   

５ 月 情報モラル教室 

新人戦報告会（昼放送） 

部活動停止～9/8 

○ 

６ 火 管内研究協議会のため４時間授業 × 

７ 水 職員研修 ○ 

８ 木  ○ 

９ 金 前期期末テスト（５教科） 

教育実習①終了 北地区資源回収 

○ 

10 土   

11 日   

12 月 学校祭特別日課開始 

生徒会役員選挙公示 

○ 

13 火  ○ 

14 水 ３年学力テスト総合 A 

南地区資源回収 

○ 

15 木  ○ 

16 金 得点通知票配付 ○ 

17 土 土曜授業（３時間） × 

18 日   

19 月 （敬老の日） 

吹奏楽部定期演奏会 

 

20 火  ○ 

21 水 ＰＴＡ講演会 19:00 本校体育館 ○ 

22 木 教育実習②終了 ○ 

23 金 （秋分の日）  

24 土   

25 日   

26 月  ○ 

27 火  ○ 

28 水  ○ 

29 木  ○ 

30 金 学校祭前日準備 ○ 

■９月の行事予定 

■寄贈していたただきました 

地域の方から、下記の寄贈がありました。

ありがたく活用させていただきます。 

○琴 ２面 大麻地区在住の ○○ 様より 

学校祭の開催について 
◆実施日 １０月１日（土）午前半日日程    

◆学級で取り組む活動 

 合唱／ちぎり絵／調査研究（掲示・展示） 

◆当日の発表予定 

 ・オープニング（学級の取組紹介、生徒会

企画） 

・吹奏楽部発表 

 ・生活体験文・英語暗唱発表 

 ・合唱発表 

・エンディング 

 ※展示については、当日以外の日に学年別の

見学時間を設けます。 

◎現在のところ、合唱についても感染症対策

（マスク、間隔、体育館で直接聴く学級数限定

等）を講じて実施する予定でいます。３年生にと

っては中学校生活で初めて学級合唱の発表を

経験します。伝統を絶やさないという思いで、

夏休み中の音取りに励みました。今後の感染状

況や、それに伴う衛生マニュアルのレベルの変

化等をにらみつつ、場合によっては開催方法の

見直しを行います。 

◎他の制作活動については、感染症対策を講

じて進めていきます。 

◎教育課程の見直しにより、作品制作にかける

時間は昨年度より短縮し、時間に応じた制作が

できるよう取組方法も変更しています。 

◎保護者の皆様にどのような形でご覧いただけ

るか、検討中です。改めてご連絡いたします。 

Ｐ４ 

■学校評価（全家庭保護者アンケート） 
回答期間を 9/3まで延長します 

今年度１回目の保護者アンケートについて、

８/24 にプリントと安心メールでお知らせして

おりました。お忙しい中とは存じますが、ご協

力をお願いします。配信メール本文中の URL

をクリックして回答フォームに入力・送信をお

願いします。評価項目は、中学校区の目指す

子ども像に沿った項目となっています。 

３年生が引退

し、新チームで

臨む公式戦。詳

しくは『文武両

道』(部活動だ

より)で。 

会場 えぽあホール 

開場 13:30 開演 14:00 

入場者の制限は行わない予

定ですが、確定後、学校の

HP でお知らせします。 


